

Disminuye el subempleo en los estados (El Reforma 27/05/08)

Disminuye el subempleo en los estados (El Reforma 27/05/08) Veinte entidades lograron reducir el subempleo en el primer trimestre del año Gustavo de la Rosa Ciudad de México (27 mayo 2008).- En el primer trimestre del año, 391 mil personas dejaron atrás su condición de subocupación por lo que se emplearon por más tiempo y con mejores ingresos, con este resultado el subempleo se ubica en su nivel más bajo en los últimos siete trimestres, a nivel estatal 20 entidades del País lograron reducir esta condición, revelan datos de la ENOE. El subempleo entendido como la necesidad de buscar otro trabajo porque el que tienen no es redituable, registró una caída de 12 por ciento, mientras que en los primeros tres meses de 2007 creció 27 por ciento. A nivel nacional, 2.9 millones de personas se encuentran subocupadas y la disminución de esta condición laboral es liderada por el Distrito Federal con 46 mil personas menos que en los primeros tres meses del año pasado, le siguen el Estado de México, Chiapas, Puebla y Veracruz. "Ante la necesidad de mayores ingresos y una nula perspectiva de empleos de calidad, los hogares optaron por abrir micronegocios y la generación de empleo se fue al sector informal, donde 54 por ciento de los ocupados se desempeñó en este sector que funcionó como una válvula como en su momento lo fue la migración", afirmó Guillermina Rodríguez analista de Banamex. Y es que las cifras del INEGI revelan que en el primer trimestre del año se sumaron a las filas de la informalidad 492 mil 230 personas, un avance anual de 4.3 por ciento, en total 11.9 millones de personas desempeñaron su trabajo en ese sector. Rodríguez destacó que las transferencias, programas temporales de empleo y hasta el propio crédito funcionan como factores que ayudan a mitigar la subocupación, pero subrayó que el problema es de fondo. Los datos señalan que en estados como Guanajuato, Coahuila, Sinaloa, Sonora, Jalisco, San Luis Potosí, entre otros, se ha incrementado la subocupación y algunas de estas entidades son tradicionalmente receptoras de remesas y expulsores de mano de obra a EU. "Se requieren verdaderos programas gubernamentales que detonen la generación de empleo de calidad, un apoyo permanente y eficaz a la micro y mediana empresas para crecer formalmente y desarrollarse en un mercado cada vez más competitivo, ya que cada año la PEA crece a mayor ritmo que el empleo formal, la informalidad y la migración no pueden ser más una válvula de escape" apuntó Rodríguez.